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摘要 

    昆台兩岸人才合作交流大會暨兩岸產學交流對接會於 2016 年 11 月 30 日在

昆山市舉辦。中國機電產品進出口商會副會長石永紅、江蘇省台辦副巡視員屠新、

以及昆山市領導林小明、陳麗艷、江皓、金銘等人皆出席了開幕儀式，台灣區則

是電機電子工業同業公會的高級顧問尹啟銘、私立學校文教協會的理事長、吳鳳

科技大學的董事長胡宗鑫等嘉賓出席此次活動。 

 

    昆山市是中國大陸與台灣交往最密切、台商投資最活躍、台資企業最密集、

合作成果最豐碩的地區之一。近年來，昆山以深化兩岸產業合作試驗區建設為契

機，深化昆台合作、加快轉型發展，多方面求突破，以加快形成具有競爭力的制

度優勢。 
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一、 目的 

    昆台兩岸人才合作交流大會暨兩岸產學交流對接會是為了推動台灣及昆山

兩地的產學合作，因此將制定昆台兩岸人才合作的交流計畫，並充分利用兩岸的

資源，搭建產學合作的平台，再進一步的轉型升級，並轉化科技研發成果。並與

台灣的吳鳳科技大學、育達科技大學，以及台灣區電機電子工業同業公會等 19

家大學、組織等達成合作協議，並在與台北市青年創業協會簽署合作備忘錄、交

換簽約文本等 

 

    昆山對於產業發展、經濟發展以及人才資源的重視，再加上昆台兩岸人才合

作交流不斷地深入，展現了昆山市政府對此方面的關心、決心、以及用心！此次

的交流大會也是昆山人才政策的成果展示，期望透過〝昆台兩岸人才合作交流項

目〞的推進，以及昆山青創團與台灣產學單位合作，帶動越來越多的台灣人才落

力昆山，創新發展。 

 

 

二、過程 

    第一天於台北松山機場搭乘中午 12：30 的班機出發，約下午抵達上海虹橋

機場。先至飯店放置行李後，稍作休息，晚上與昆山那邊的市領導進行晚宴。1

第二天是 2016 昆台兩岸人才合作交流大會暨兩岸產學交流對接會，早上 9 點於

昆山青創園專案辦公室舉行揭牌儀式，並且台灣方面有10所高校與青創園簽約，

待儀式結束之後接著進行主旨講演的活動。午宴結束後開始進行對接交流會，由

企業與台灣院校進行研發成果及創新發明的對接交流，參加對象除了來自台灣的

13 間學校外，還有昆山那邊 100 家重點台資企業、外資企業、國有企業、民營企

業、學校等。晚上再次舉行市領導晚宴。 

 

    第三天上午由邀請單位帶領，搭車至昆山各著名景點參觀。下午搭乘高鐵至

上海，並至上海金融學院商談本系(財務金融系)的移地教學事宜。第四天上午搭

乘高鐵至南京，拜訪姊妹校南京工業大學，並與金融系趙主任和會計系張主任相

談甚歡，未來若有機會，兩校可以合作交流。六日兩日與曾至本系(財務金融系)

的陸籍交換生敘舊，關心他們的近況。最後一日於下午四點多搭乘飛機返程回台

灣。 
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三、心得 

    本次出國的目的一共有二：一是與黃振家副校長及工管系的老師童超塵一同

代表國立雲林科技大學，去參加 11/29-12/1 的昆台兩岸人才合作交流大會暨兩岸

產學交流對接會。二則是代表財務金融學系去拜訪上海金融學院及南京工業大

學。 

 

    台灣的技職私立學校已與中國大陸昆山那邊的企業、學校早有接觸，與他們

較為親近、熟悉。相較之下，這次去參加兩岸交流對接會的公立學校，僅國立雲

林科技大學一間而已，在討論議題的過程中，可以明顯的感受到與昆山那邊的企

業、學校都較生疏，或許是因為尚未於昆山深耕，因此立場較為弱勢。希望往後

公立學校可以積極地與昆山的學校做合作交流，開設境外專班，以促進昆台兩岸

的學術交流！ 

 

    首先先至上海金融學院拜訪王曉光院長，並商談關於移地教學的事宜，與王

院長談論的結果不錯，可能會與其合作。也順道去拜訪姊妹校南京工業大學，並

受到金融系趙主任和會計系張主任的熱情款待，他們也很積極主動的表達善意，

希望未來有機會，兩校也可以合作交流。 

 

 

四、建議事項  

    藉由本次去昆山參加昆台兩岸人才合作交流大會暨兩岸產學交流對接會，發

現了台灣的公立學校資源雖豐富但卻沒有私立技職學校的積極，仍然與昆山的企

業、學校交流不足，而多間私立技職學校卻已於昆山深耕多年，希望公立學校也

能開始著手準備，好好展現自我的優勢，並加強與昆山的企業、學校合作交流。 
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五、附錄 



 

 

  

與一同代表本校去昆山的副校長王振家及工管

系老師童超塵合影，後面桌上擺放的是展示本

校雲科大的資料 

在會場內與王副校長及童老師合影 

  

在會場內與王副校長及童老師合影 與上海金融學院的王院長合影 

 

與南京工業大學金融系趙主任(左)及會計系張主任(右)合影 
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